

**Vorlagennummer:** FB 02/0403/WP18  
**Öffentlichkeitsstatus:** öffentlich  
**Datum:** 05.08.2024

## **Sachstandsbericht und Vorstellung des GrenzInfoPunkts Aachen-Eurode**

**(Tagesordnungsantrag der Fraktion DIE Zukunft vom 18.06.2024)**

---

**Vorlageart:** Kenntnisnahme  
**Federführende Dienststelle:** FB 02 - Fachbereich Wirtschaft, Wissenschaft, Digitalisierung und Europa  
**Beteiligte Dienststellen:**  
**Verfasst von:** FB 02

### **Beratungsfolge:**

<b>Datum</b>	<b>Gremium</b>	<b>Zuständigkeit</b>
11.09.2024	Ausschuss für Arbeit, Wirtschaft und Regionalentwicklung	Kenntnisnahme

### **Erläuterungen:**

Der GrenzInfoPunkt Aachen-Eurode (GIP) ist die zentrale Anlaufstelle für Institutionen, Betriebe und Bürger\*innen in der Euregio mit Fragen zum grenzüberschreitenden Leben und Arbeiten. Dabei beantwortet das Team Fragen rund um die Themen Steuern, Umzug, Sozialversicherung und mehr. Auf Anregung der Fraktion Die Zukunft möchte Thilo Gärtner vom GIP die Gelegenheit nutzen, dem Ausschuss die Arbeit der Einrichtung, die derzeitige Situation der Grenzgänger\*innen sowie aktuelle Herausforderungen vorzustellen.

### **Anlage/n:**

1 - TOA DIE Zukunft - GrenzInfoPunkt (öffentlich)

Fraktion DIE Zukunft · Johannes-Paul.II-Str. 1 - 52062 Aachen

An den Vorsitzenden des Ausschusses  
für Arbeit, Wirtschaft und Regionalentwicklung  
Herrn Jakob von Thenen  
CDU Fraktion  
Verwaltungsgebäude Katschhof  
52062 Aachen



Fraktion DIE Zukunft im Rat  
der Stadt Aachen  
Johannes-Paul.II-Str. 1  
52062 Aachen

Aachen, 18.06.24

### **Antrag zur Tagesordnung für die Sitzung des Ausschusses für Arbeit, Wirtschaft und Regionalentwicklung am 11.09.24**

Sehr geehrte Herr von Thenen,

Die Fraktion DIE Zukunft beantragt den folgenden Tagesordnungspunkt für die oben genannte Sitzung:

#### **Sachstandsbericht und Vorstellung des GrenzInfoPunkts Aachen-Eurode**

Der GrenzInfoPunkt Aachen-Eurode ist zentraler Ansprechpartner für die Grenzgängerberatung in der Euregio. Die Arbeit ist elementar wichtig und hilft bei sehr komplexen Fragestellungen, die die Menschen in der Euregio haben. Ein grenzenloses Europa ist leider oft von bürokratischen Hürden begleitet. Wir würden gerne mehr über die aktuelle Arbeit des GrenzInfoPunkts erfahren und welchen Herausforderungen man dort gerade gegenübersteht.

Mit freundlichen Grüßen

Dirk Szagunn  
Fraktionssprecher DIE Zukunft

Tobias Schindler  
wirtschaftspolitischer Sprecher Fraktion DIE Zukunft